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神奇的自然疗法──“八卦内功” 

一、唤醒身体的自愈能力 

手术和药物不能解决所有的健康问题 

我们的身体其实是一个很复杂的系统，假设一个人撞车后颈椎和腰椎

受伤，持续一年以后，可能会引发很多很多的身体问题，比如说坐骨神经

痛、头痛，甚至眼睛痛、眼睛失明，都是可能会发生的事情。 

通常同修们讲述自己的受益时会说：“我头不痛了、我脖子不痛了。”

但实际上修练我们的功法，会产生整体恢复健康的现象。在我们这儿受益

的同修们，也弄不懂是怎么回事，为什么修这样一个简单的动作，会有这

么好的效果呢？有些刚来的或者是没有来过的朋友听说了之后，如果不是

亲临现场体验的话，就会觉得我们在编故事。 

我们禅堂有一位负责做宣传的同修，当他前往不同的媒体、报社，向

对方介绍菩提禅修的时候，等聊天聊得熟悉了之后，对方会直接不客气地

说：“你们好会编故事啊，你们编出来的那些故事像真的一样！” 

同修说：“这不是编故事啊，连我自己都有故事。”就向对方讲了自己

的故事。由于内容实在不可思议，对方根本没办法相信，心想：怎么可能

这么神奇呢？ 

是，在很多国家，我们有很多位学员是西医介绍来的。因为这些医生

比较开明，他们拥有更加科学和开放的心，因此会深深地理解到光靠现在

的手术和药物，解决不了所有的健康问题。 

是药三分毒，好了头伤了胃 

真正的健康问题绝不能只靠吃药来解决，因为凡是药物都会有副作用。
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譬如说头痛，医生开了一些治头痛的药给病人，病人吃完之后可能头不痛

了，但是却感到昏沉、麻木。为了避免发生危险，医生会建议吃了这个止

痛药之后，比如说 6 个小时以内不要开车。我不知道这个药物是什么制作

的，反正吃完之后头就是会晕晕的，不能开车，否则会有危险，这是最明

显的一个反应。 

第二，几乎所有的西药吃进胃里都会伤胃，有的甚至会把胃烧出一个

洞（编注：胃溃疡）。所以医生通常会要求吃完饭之后再吃药，原因是胃里

面有了食物之后，当药物产生作用时不至于伤胃。此外，药物还可能会伤

到肝、肾、眼睛等器官。所以，当我们长期服用药物之后，通常也承受了

它所带给我们的伤害。比如说本来只是头痛，等吃了一段时间药物之后，

头虽然不痛了，但是眼睛却看不清了，甚至连记忆力、反应力都变得很低

很低。 

远离疾病，预防重于治疗 

我并不是反对医疗，我不反对医疗。就好比有人问我反对小偷吗？我

也不反对；但那就表示我会纵容小偷吗？我也没那么坏。为什么我不反对

呢？因为有人类就有偷盗，几乎现存于世界上的所有职业、所有人类行为

都是自然现象，即使我反对也无效。就算我反对小偷，世界上的小偷仍然

多到永远都抓不完。这叫自然现象。 

我当然会因为人类社会有了医疗行为而高兴。其实我本身就是一个医

药的受益者，我从小吃过很多药，所以我既是个受益者，又是受害者。本

来我可以变得更聪明，就是因为小时候吃太多药，才会变得很笨、反应慢。

所以虽然药物一定会对人类的健康起到正面的帮助，但是因为我们要的是
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更快速、更有效的作用，为了满足大家抑制痛苦的需求，所以有很多药物

会加强快速治病的效果，一旦加强，它对人体的伤害就更大了。 

有很多位开明的医生会介绍一些病人到菩提禅修来禅修、走“八卦”；

或介绍病人去打太极拳；或跑步等自然的康复方法。这表示如果我们能在

没有病的时候尽量多做一些运动、健身、禅修、瑜伽，或者调整健康的饮

食方法、健康的生活方法，都是对健康有好处的。 

我们需要去思考、学习，才能够抵抗遗传或饮食所带给我们的疾病，

仅仅依靠医疗是做不到的。 

二、修练“八卦内功”的好处 

“八卦内功”对于健康的有效性，一般人实在难以理解。我自己就是

“八卦内功”的受益者。我从 9 岁左右就开始接触“八卦内功”，当时师父

告诉我的除了走“八卦”的口诀之外，还告诉我“八卦内功”对于提升智

力、能量特别有好处。 

他说：“人体之所以会感受到很多疾病，是因为没有能量，使人感觉就

像生病了一样。” 

比如电灯泡，当电压、供电不足的时候，我们经常会看到电灯忽明忽

暗──一会儿很亮，一会儿很暗。当它亮的时候，就是电压供应充足；暗

的时候，就是电压下降了。 

如果以电灯泡比喻人体的话，当我们觉得智力不够的时候，是不是因

为能量供应不上大脑呢？还有，为什么人一到了晚上就想睡觉呢？一般人

可能没有研究过这个问题，只知道从小时候开始，妈妈一到了固定时间就

要我们睡觉，却没想过为什么。但是对于工作了一整天的人来说，这根本



4 
 
 

不需要解释，因为身体是“累的”。 

“累”是身体的自然反应。一个人如果不累、一点疲劳感都没有，是

睡不着觉的。当工作了一天之后，因为今天的能量没有了、消耗掉了，所

以必须通过吃饭、睡觉，尤其是通过睡觉来补充能量，就是这么一个简单

的道理。 

能量若不足，疾病来报到 

有很多人即使天天睡饱觉，能量也是不足的，因此造成很多疾病。比

如说有些年轻的女士，曾经在十多岁或几岁的时候，走着走着，脚崴了，

脚扭了一下，导致后来腿不好用。反正不管是小时候或者是老的时候，如

果过去经常发生这个问题，就是能量不足所导致。如果能量很充足，它会

自动地往下传递到脚上；往上传递到头、心脏、手臂。 

能量不足的人，手是比较冰冷的；能量比较充足的人，手掌是热的。

这样我们就可以理解为什么在加拿大、美国，冬天下大雪时，有些小姑娘

仍然只穿一条小短裙。我觉得她们简直是英雄啊！忍不住在心中向她们敬

礼，觉得她们太厉害了！ 

她们说“不怕冷”。不怕冷就表示能量很充足，首先是因为她们年轻；

此外还喜欢运动，因此能量很足，不怕冷，就是这样。 

有些人年龄越来越大之后，才发现到了冬天不穿两条裤子不行，因为

腿真的好痛；还有人到了 60 岁之后要穿 6 层裤子才可以，裤子的数量和年

龄成正比，就是这样子。大多数人在 20 岁以内都是穿一条裤子；30 岁的时

候可能穿一条半；40 岁两条；50 岁 3 条；60 岁 6 条。超过 60 岁之后，有

些人恨不得弄一个大温筒套到自己的腿上去。 
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在很多寒冷地区，比如说西藏，我曾经帮过无数人加持他们的老寒腿。

他们用一块保暖性很强的动物皮子包在关节这个位置，因为一到冬天，寒

腿的症状就表现在膝关节上，让他们酸痛得受不了。所以，在西藏有很多

老人家走路都是瘸着腿，好像刚受过伤一样。 

有很多到我们禅堂来的人，即使年龄并不老，其中最年轻的甚至才 35

岁，也是一拐一瘸地来的。很多人刚来的时候，走路不太正常，经过一段

时间修练之后就能跑了。这些腿脚的问题都是因为能量不足所造成的。 

“八卦内功”迅速增强人体能量 

 “八卦内功”是我的师父仁祖师传授给我的。师父告诉我，它可以快

速地增强人体能量！他还认为，“八卦内功”对于癌症可能会起到控制的作

用。 

仁祖师是一个思想非常先进和开明的人。他的意思并不是说只要一练

“八卦内功”就没有癌症了，而是说可能会对癌症起到抑制的作用。他也

曾经教过几位癌症病人，很有效！这个方法真的很好，它的动作那么简单，

效果却很好！ 

为什么“八卦内功”有那么好的效果呢？因为，如果我们是航天员的

话，我们今天所站的位置、我们的脸、我们的身体所面对的整个时空的前

后、左右、上下，所对应的正是一个无量无尽的宇宙。因此，当我们在走

“八卦”的过程中旋转、转圈的时候，正是对应着宇宙之中的运转规律。 

古代修道者的不传之秘：和宇宙能量共振 

这个规律不是我发现的，是我师父的师父发现的。他认为通过这样的

运转，可以和整个宇宙时空的能量产生一种“场”的沟通、共振，他是这
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样看待的。他说：“我们人体在宇宙之中就如同一点点灰尘，当这一点点灰

尘和其他物质组合起来之后，就可能变成了星球，变成了一道光，变成了

一份热量，而不是一个人体。”古代的大修道家是这样认识人和世界之间的

关系的。 

所以，当我们反复左右循环转圈的时候，正是对应了整个星空之中所

有星球的运作。所有的星球全是绕着圆圈在走，除非某个星球死亡了，它

才会被抛出它原来旋转的那个时空，才可能会变成一道流线，从它的原来

的运转的这个轨道之中被发射出来，那等于是死亡的星。一般正常的、有

生命的星球，都有自己的运行轨道。无论这个星球是一个球体或是一块类

似石头的形状，它都是有运行轨道的。 

古代伟大的修道家发现了这个秘密，将这个秘密一直传递下来，后来

传给了我，我又传递给你们，让你们可以去运用它。这个秘密是古代中国

极少数希望变成神仙、长生不老；希望变得健康、智慧的人用来修道的，

我们今天则用这个方法来健身。 

“八卦内功”可增强人的灵性 

中国古代有些修道的人为什么那么有智慧呢？他们都是运用类似“八

卦内功”的原理修成的，只是这些方法有着各自不同的名称。有的人把这

种方法混合了武功之后就变成武功。它混合了什么就会变成什么，但万变

不离其宗，都是把原来的技术提升而已。 

我们现在把它用于养生健身。它的作用很特别，不光是能够让我们变

得健康，甚至还能产生更强的灵性。我说的是事实，如果你还没有练到这

种程度，是因为你的悟性和修练的时间还不够。如果你有悟性的话，也许
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接下来会拥有不可思议的能力。 

在菩提禅修跟着我练了一年以上初级“八卦内功”的人，无论男士还

是女士，即使身材很纤细、苗条，他（她）的后背和肚子都是不怕打的。

别人打他（她）的力度有多大，手就有多痛，可是被打的人自己却不觉得

痛。这是最初级的功夫，但即使是最初级的，就已经有这样的效果，最关

键的是他（她）的身体也会强壮起来。如果修练超过一年会怎么样呢？不

知道，每一个人的缘分都不同。反正我小时候修了大概一年以后，就觉得

好像能看到一些过去看不到的事情，非常特别。“八卦内功”简单易学又不

会出偏差，欢迎大家多多来修练！ 

修出不可思议的能量场 

我小时候练“八卦内功”时，在修行中会产生平常人感受不到的那些

感觉。譬如说不同房子、不同地方的磁场会带给我不同的感受。 

以下这种感觉应该大家都有过：无论是去住旅馆还是去朋友家，或者

自己要租房子、买房子，一进到房子里，有些房子或旅馆会让人觉得很舒

服，像自己的家；但是有的房子会让人感觉好阴冷、好不舒服，甚至还总

是产生“会不会有个鬼飘过去”的错觉。当我们一进到一个房子里头就莫

名其妙产生那种感觉，通常表示那个房子有点问题。 

我们现在并不是在讲鬼故事，而是讲修行的“能量场”。在我差不多十

八岁或二十来岁的时候，有一次师父考我。他给我一张纸，对我说：“修‘八

卦’修到小学级别毕业的话，放手之后如果这张纸在 10秒钟之内落到地上，

就是不合格。” 

我就耍一个狡猾的招，我把手往上举高一点，再让那张纸往下落。我
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现在想一想，当时我手上那张纸在空中盘旋，可能超过 30 秒才落地。那张

纸没有经过任何折迭，也没有做成飞机或任何其他东西，就只是一张普通

的纸。 

放手之后，它飘、飘、飘„„就好像有一种能量或空气一直托着它。

但是，那个屋子里头的门和窗并不是开着的，当时我们那个环境也没有冷

气，没有风扇，既没有任何产生风和能量的可能性，也不是在师父考我之

前刻意赶快来走“八卦”增强能量，但是它还是转了好久好久才落下来，

我相信是超过 30 秒的。我的师父觉得还凑合，意思就是说我修得还行！ 

当你修出一定的“能量场”的时候，你只要观想自己发出能量，就会

产生一些很不可思议的作用。 

一个人练，不如一群人练 

提醒大家，如果你学会“八卦内功”了，自己在家练好不好呢？很好！

但是到我们一起长期共修“八卦内功”的地方来练会更好！因为“八卦内

功”健身中心或禅堂里的磁场与众不同，凡是与这个房子相关的，从墙壁

到地板，到植物，再到这些树、这些同修身上，都具有了这样的能量。这

会对修行的成长有帮助，功力也会快速地培养起来，比一个人在家练更好。

此外，一个人在家练，经常会因为懒惰而不能坚持，但是如果和大家在一

起，当大家都走“八卦”时，你就能坚持下来。 

有些人第一次来的时候，告诉我说：“我走不了 5 分钟。” 

我说：“没关系啊，先在旁边放一把椅子，走累了就休息。” 

就在温哥华菩提禅堂，经过几次试验，大家都看到了，之前有一位相

貌有点像印度裔的朋友，他真的不太能走路，身体也有一点肥胖。他说：“我
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身体太差了，不能走太多路，我连 5分钟也站不了。” 

当我们说话时，他就坐到旁边去；当我们开始走“八卦”时，他就跟

着走。那天晚上他走“八卦”的时间，前后加起来远远超过 40 分钟。可是

平时他如果在家，就算只站了 5 分钟，也一定要去沙发上躺一会儿，总之

就是既不能久站又不能久走。可是当置身在我们这个修练场合的时候，几

乎所有人的修练时间都会莫名其妙地远远超过平日的极限。这样功夫会成

长得快，健康来得也就快了。和大家分享这样的经验──一个人练，不如

一群人练。 

在修行中会有好多好多种身体和心理的感受，每一天都不同。这种感

受太多了！例如走了一段时间“八卦内功”的人，当手轻轻挥动的时候，

就能感受到风和空气。我在走“八卦”的时候，就经常感觉到自己好像在

海水里走一样。当空气穿过手指缝的时候，空气的能量、质量好强，就像

水穿过指缝一样，不需要风，不需要电风扇，就能感受到。这个虽然不是

最高境界，但是当你体会到空气原来不是“空”的时候，你才会明白“空”

和“有”的感觉──空不是空，有也不是真有。 

空气其实充满了质量。修行本身有利于我们认识物质、认识世界，之

后再认识疾病，疾病自然就变得不那么神秘了。 

修行达到一定的境界之后，有些你本来认为现实的东西就可能变成空

虚的，空虚的实际上也并不空虚，真的是这个样子。因此，你觉得你的病

是个病，我觉得你的病不是病。有的病是意念所造成的，有的病是生气所

造成的，它就像一股空气，现在它瞬间就没有了！ 

以慈悲为本，修出健康和智慧 
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想获得健康和智慧，就要有慈悲心。帮人越多，人生的智慧就越开阔，

佛教称之为“开悟”。人开悟了，就没有那么自私了，也变得高尚了。一旦

精神的世界高尚了，很多疾病也就消失了。希望大家都能通过修练“八卦

内功”，达到健康和开悟的目的，尤其开悟是修行的最高境界。 

如果能开悟的话，人生会变得非常精彩、非常了不起，也一定会超越

过去所有的想法、超越过去所有的能力。如果修行达不到这个状态的话，

为什么全世界各地都有很多人用一生的时间来修行呢？当然，普通人连一

天也没有修过，所以他的喜怒哀乐、他的经历和别人没有差别，但是开悟

的人生，会使我们的智慧有别于过去。从开悟的那一天起，我们的健康也

和过去的人生划分开了，从此就成了一个健康的人、快乐的人、智慧的人。 

“八卦内功”的最高境界──觉悟 

修行“八卦内功”的最高境界，其实还是觉悟，同时也能让人具有很

强的能量──健康的能量、帮人的能量。修“八卦内功”的人，当修惯了

之后，手一伸开，就有一股能量把空气推开了一条路。所以，当我们的手

在空气中推的时候，我不觉它是空的，它就像是在水里一样。空气不是空

的，你好像能摸得到空气、抓得住空气。 

面对不同物质的时候，能量的感觉是不一样的。譬如说当我面对植物

的时候，我用意念去感觉它，我手上对于植物的感觉和旁边的感觉是不同

的，我的手感觉到的就是植物。因为植物上的这些花瓣，让我感觉空气中

有一片一片的东西存在。如果底下是金属的话，当我去感觉它的时候，就

会有一种有点凉的、有一点刺的感觉，它的质量都能体会得到。如果是高

能量的物质，当我去感觉它的时候，我的腰、背、腿都是热的；如果是有
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毒的物质，我一去感觉它，头就会不舒服。 

我们所修的“八卦内功”是最初级的，当往更高的层次去修之后，就

能产生很多过去没有听说过的体会。那是因为当修了一段时间之后，我们

的能量变强了。例如将一碗水端在手上，这碗水就会被我们手上因修练而

带来的能量给磁化了，它就成为祝福的水、能量的水。如果有人肚子不舒

服，喝了这碗祝福过的水，疼痛可能立马就消失了，就是这样子。道理就

是这么简单！你只要往前修，肯定能达到这个状态。 

所以，大家赶快来学、来修吧！如果你有机缘修到了，就成就了我的

愿望。我的愿望就是“我健康，你也健康；我快乐，你也快乐！” 


